

# El Eco de Cartagena

Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

## Notas de actualidad

En la sesión celebrada por nuestra Cámara de Comercio el pasado sábado, entre los acuerdos tomados figuran dos de gran importancia para Cartagena: El de traido de aguas cuyo expediente ha sido informado en Fomento favorablemente a nuestras aspiraciones y vuelto al Ministerio de Marina quien lo tenía reclamado; y el de gestionar el establecimiento un tren rápido diario de Madrid a Cartagena, pretensión que viene sosteniendo esta entidad desde el año 1913, con motivo de visitarnos el Director General de la Compañía de Madrid, Zaragoza y Alicante y a quien se hizo la petición.

Desde aquella fecha ha venido aprovechando cuantas ocasiones se le han presentado para insistir sobre esta mejora, y el mes de Julio del año 1914 se le contestó que se enlazaría este tren con el directo de Valencia-Madrid. A los pocos días se declaró la guerra mundial y a pesar de la anomalía que esta produjo en el movimiento ferroviario ha seguido en sus gestiones con cuantos Ministros se han sucedido.

El triunfo obtenido por el gobierno en la pasada huelga, le ha afirmado en el poder. La cuestión de Marruecos y el asunto de las dietas de los diputados, le había quebrantado, y temíase que su vida no se prolongase más allá de otoño, y aún para ello echando mano de emplastos y remedios.

La energía desplegada por el señor Sánchez Guerra en la huelga del Cuerpo de Correos, que tan bien venía a interpretar los deseos de la opinión, le ha redimido de pasadas culpas, fortaleciéndole en el gobierno, pues por todos se concibió que el triunfo obtenido revistiera gran trascendencia, ya que impide que otros cuerpos puedan insubordinarse, halagados por el éxito, viendo con ello a crear una situación de anarquía muy peligrosa a la existencia de la nación.

La misa de pontifical celebrada en la Catedral de París el día de la Asunción, revistió extraordinaria solemnidad, y a ella asistió el presidente Alvear, que dicho día se encontraba de paso por París.

El Presidente fué invitado el día antes personalmente por el cardenal Dubois.

La acompañaba la señora de Alvear, y a su entrada fué recibido en la Basílica con el ceremonial debido a los reyes de Estado, por el cardenal y todo el Cabildo.

En la alocución que le dirigió el cardenal, dijo: «La Iglesia y Francia han aplaudido con toda el alma vuestra elección, y particularmente la diócesis de París, que es la vuestra de adopción».

La Argentina es un país católico, que se vanagloria de su fe, y que de ella depende su prosperidad. Es una de las más nobles hijas de la Iglesia. Ayer, en Roma, en la tumba de San Pedro, en el Vaticano, cerca del Papa; hoy, en Nuestra Señora de París, para festejar a la Patrona de Francia, vuestra excelencia ha sabido afirmar sus sentimientos de devoción a la Iglesia y de afecto a Francia.

Confiámonos a la alegría que damos las gracias al Dios bendigo y proteja a la Argentina! Que estas bendiciones que imploramos con fervor y confianza, desciendan abundantes sobre vuestra persona, sobre vuestra familia, sobre vuestro pueblo entero, para que prospere siempre más la República.

Respetuosamente, el Presidente y su señora besaron el anillo al cardenal, quien, precedido de los señores, de gran uniforme, y de los miembros del Cabildo, teniendo a su lado a los señores de Alvear, ocuparon los sillones destinados a los huéspedes augustos.

Después de la misa y de la bendición papal, el Presidente salió, con las mismas ceremonias del cardenal y del Cabildo, de Nuestra Señora de París.

## El abanderamiento de un sumergible

La prensa local y los periódicos de Murcia «El Liberal», «La Verdad», y «Levante Agrario» han acogido nuestra idea de que Cartagena haga el abanderamiento de un submarino con gran cariño y están dispuestos a apoyar la campaña.

Lamentablemente Juan Marinero en su crónica de «El Porvenir», en la que apoya la campaña y se nos ofrece a secundarla, ha sufrido una equivocación al asegurar que lo que se pide es el abanderamiento del sumergible A-3 único de los buques construido en Italia, que carece de la elevada distinción como el A-1 y el A-2.

Nada de eso, querido compañero; lo que El Eco decía al exponer esta idea era que ahora precisamente que se ha botado el sumergible B-3, construido en nuestro Arsenal, este pudiera ser al que Cartagena regalara su bandera de combate.

Cartagena está llamada a regalar una bandera de combate a un sumergible, no ya solo por ser población genuinamente marítima, sino por que los submarinos se están construyendo en esta ciudad con una perfección extraordinaria, con lo que los obreros de la S. E. de O. N. están poniendo de manifiesto el alto grado de inteligencia que poseen.

Además, con motivo del abanderamiento, muy bien pudiera celebrarse la «Fiesta del Submarino», como así lo tituló el Ministro, señor Marqués de Cortina, para que el público pudiera visitar estos y la Base Naval, pues se da el caso de que donde quiera que van los submarinos es permitida la entrada al público y aquí en Cartagena, con estar establecida su Base y ser construidos en sus Arsenales, no han podido ser visitados.

A todos los colegas que han visto con agrado nuestra iniciativa y que se han prestado a defenderla con brío les enviamos nuestras gracias y les pedimos que continúen hasta conseguir que sea una realidad.

J. Mateo

## De Sociedad

Los que viajan

Ha regresado de Los Alcázares la distinguida profesora doña Victoria Arnáez.

—De Madrid ha llegado la señora doña Ana Acosta, con objeto de pasar una temporada al lado de sus hermanas doña Paca y don Juan.

—Regresaron de Totana don Angel Aznar y su distinguida familia.

—Ha salido para Mazarrón el joven abogado y oficial del Banco de España don Enrique Briones.

—Ha regresado de Los Nietos, después de pasar una temporada en aquella playa, don José Martínez, acompañado de su bella hija Carmen y demás familia.

—Marchó a Madrid el alumno de la Escuela de Ingenieros Civiles don Juan Pedro Conde.

—Procedente de Madrid, de paso para Mazarrón, se encuentra en esta el notable doctor don Francisco Orozco, acompañado de su distinguida esposa.

Letras de luto

Ayer tarde fué conducido a su última morada el cadáver del escribiente de Marina retirado, don Tomás Moreno, persona muy conocida en esta ciudad y empleado actualmente en las oficinas del Registro de la Propiedad.

Descanse en paz su alma y reciba su familia el testimonio de nuestro pesar.

## Amalio Pérez Plaza

MÉDICO DE LA ARMADA

Especialista en partos y matris.—Tratamiento de las enfermedades venéreas sífilíticas

Consulta de Medicina general de 12 a 1 y de 8 a 8

Casa de Martínez (Detrás del Ayuntamiento) 2.ª derecha

## En el Real Club de Regatas

El festival acuático

Con numerosa concurrencia se verificó ayer tarde en el Real Club de Regatas el anunciado festival acuático que resultó muy divertido y nos demostró una vez más el interés de la Junta Directiva por fomentar cuanto tienda a desarrollar este sport de la natación que tan beneficioso es para la juventud.

Hacia ya muchos años que no se habían organizado estos concursos de natación, mejor dicho, no recordamos que se hayan celebrado nunca en este Club, pues solamente hace bastante tiempo vimos una parodia de dichos concursos que más tuvo de pasatiempo cómico que de prueba seria de la destreza y agilidad de los nadadores. Cuenta el Club con nadadores de primer orden como los señores La Cerda, Braquehais y Olmos, entre otros, y se dispone a aprovechar tan valiosos elementos organizando concursos y campeonatos y procurando la formación de un equipo que pueda concurrir con ventaja a los concursos que se celebren en los demás Clubs de natación.

La fiesta de ayer resultó como ya decimos muy brillante y es indudable que será de grandes provechos para los socios del Club que en lo sucesivo no se contentarán con hacerse buenos patrones de vela y remo, sino también sabrán hacerse excelentes nadadores, que es el complemento de este sport. Felicitamos con todo entusiasmo a la Junta Directiva y en particular a su incansable Secretario, Pepe Moncada, que tan notable gestión deportiva viene realizando este verano al frente del Club y felicitamos también a los señores don Rafael de la Cerda y de las Bárcenas y don Enrique Braquehais, que han trabajado con gran acierto en la organización de este concurso.

La primera parte del festival acuático estaba destinada a carreras de velocidad, que fueron muy interesantes: en la primera de ellas, reservada a los niños, obtuvieron los premios: el 1.º, Tomás de la Cerda, 2.º, Varela y 3.º, Ballogis.

En la de socios mayores, ganaron los señores La Cerda, Olmos, Braquehais, Lagé y Selva, que llegaron por este mismo orden.

Después se verificó la carrera de 250 metros con relevos, formándose dos equipos y obteniendo el triunfo el formado por los señores La Cerda, Braquehais, Lagé y Selva, que llegaron por este mismo orden.

Después se verificó la carrera de 250 metros con relevos, formándose dos equipos y obteniendo el triunfo el formado por los señores La Cerda, Braquehais, Lagé y Selva, que llegaron por este mismo orden.

## Pedro Domecq y C.ª

CASA FUNDADA EN 1730

VINOS, CONAC Y CHAMPANG

PROPIETARIA DE DOS TERCIOS DE PAGO DE MACHAR- NHDO. viñedo el más renombrado en la Región.

Jerez de la Frontera

Casa en Londres y Representantes en todos los países - Grandes destilerías y bodegas en Sanlúcar de Barrameda, Jerez de la Frontera, Tomelloso (Ciudad Real.)

## CHOCOLATES ORUS

SOIEDAD ANONIMA

Marca: Escudo Virgen del Carmen

La casa de más producción y venta de Aragón con fábricas en Zaragoza, Valencia y Sigüenza.

Casa central: ZARAGOZA

Representante: D SATURNINO CLARES.—MURCIA

medo por los señores La Cerda, Braquehais, Garola, Rogel y La Cerda, (Tomás)

Celebróse luego un partido de Water polo que fué de lo más vistoso del programa, despertando el interés del público que aplaudió con entusiasmo a los jugadores.

Los equipos eran uno del Arsenal, compuesto por los señores Rodríguez, Martínez, Boch, Olmos, Mercader, Lligé y Moreno, y el otro del Club, formado por Morris, Ferras, Rogel, Braquehais, La Cerda, Garola y Selva, actuando de árbitro don José de la Torre. Las jugadas no pudieron ser más notables, haciendo cuatro goles el Arsenal y uno el Club, siendo este número uno de los que más agradaron al público.

Como final y desde un trampolín de ocho metros de altura se hicieron diferentes saltos y zambullidas que revelaron la destreza de estos muchachos que son unos perfectos nadadores. La fiesta fué amenizada por la banda de música del señor Preciados, organizándose luego un animado baile en los salones del Club.

## FINO COQUIN

Jerez natural

Solera especial. El más fino y el más selecto

## ESPECTACULOS

Teatro Matinez

Ayer inauguró la temporada de cine matógrafo este lindo teatro, tan favorecido por el público, que ayer le invadió por entero, saliendo chicos y grandes satisfechos del programa formado por dos notables películas cómicas de Charlot y Tomasa.

Durante la semana se proyectarán notables films de las más acreditadas marcas y seguramente la temporada que ayer comenzó será tan buena como todas las anteriores.

Salón de Verano

Anoche se dispidieron del público la excelente artista Enriqueta Pastor y el Trio Saltone, números que durante su actuación fueron aplaudidos.

## Saló 1 Sport

Este cine que ha descubierto el movimiento continuo, esto es que no deja de actuar en época alguna, sigue viendo favorecido constantemente por el público al que la Empresa dá las mejores y más variadas películas.

De teatros

Mucho se nos dice que nos han de dar y bueno las Empresas del Circo y el Principal. Hasta hoy nada sabemos seguro y definitivo, pero sepan las Empresas que hay que hacer sacrificios y servir al público espectáculos en relación con la categoría de estos coliseos ya que a lo bueno responde por lo general nuestro público.

G.

## Temporada de verano 1932

Restaurant del «Chalet» a cargo de los HERMANOS ROS los que ponen en conocimiento del público que para todos los días queda establecido el servicio de Restaurant, haciendo toda clase de encargos. Estos se avisarán en el «Bar», Mayor 59 y Villamartin 1 Teléfono 268.

Especialidad en Mariscos y Paellas de encargo.

## Información

### de Marina

Varias noticias

Se concede licencia por enfermo para Cartagena y la Corte al coronel de Infantería de Marina, don Joaquín Sánchez Pajol.

—Se dispone que al desembarcar de la Escuadra el Teniente de Navío don Manuel de Arnaiz y d'Almeida, embarque en el crucero «Carlos V».

—Se resuelve que los individuos del Regimiento Expedicionario que están sufriendo penas servicio disciplinario y recargo servicio, no pasarán con licencia ilimitada y si a los Regimientos de la Península hasta extinguir sus penas. Si no hubiese vacante en los Regimientos en que deban causar alta, pasarán con licencia ilimitada número necesario de soldados que lleven más tiempo en filas.

—Se ha dispuesto que por el Arsenal de Cartagena se lleve a cabo la construcción de diez estopines eléctricos.